

[Dagoberto Arestuche Fernández](#)



*Meritoria la consagración del personal de Salud del territorio matancero en el país donde se le ha solicitado velar por la salud y salvar vidas. Fotos: Ramón Pacheco Salazar.*

“Ante ustedes esta Humanidad un día tendrá que inclinarse, ante ustedes tendrán que inclinarse las futuras generaciones...”, expresó Fidel en una ocasión al referirse al valiente y honroso ejército de esperanza de vida que constituye el personal de Salud, que desde el 23 de mayo de 1963 hasta la fecha deslumbra al mundo por su altruismo y humanismo; incluidos los 1 047 matanceros que en la actualidad se hallan en 41 naciones cumpliendo tan hermosa tarea.

La licenciada Karina Martínez Parra, jefa del Departamento de Colaboración en la Dirección Provincial del ramo, informó en exclusiva para Girón que, desde la fundación del histórico programa, especialistas en diversas modalidades del sector en Matanzas brindaron su aporte a países de América, Europa, Asia y África.

Incluye no solo la asistencia sistemática de los profesionales matanceros por largos periodos en cada estancia, sino también a damnificados por lluvias intensas e inundaciones como ocurriera en

Venezuela; terremotos (Pakistán) y epidemias del SARS-CoV-2 y el Ébola en disímiles naciones.

Lugares donde se manifestó la consagración de especialistas de ambos sexos que dejaron en casa a hijos, cónyuge, padres y demás familia para hacer frente al sagrado llamado. Ellos, desde su llegada hasta el final de la valiosa misión, se consagran a salvar vidas humanas, a veces en lugares intrincados, inhóspitos, alejados de capitales y grandes grupos poblaciones, solo con el deber por delante. Para ellos siempre hay una frase de amor y gratitud.



Los yumurinos, presentes ante cada llamado del sistema de Salud a cooperar donde sea necesario, pues, como expresara José Martí: «Patria es humanidad»; se hallan ahora en países como Haití, Jamaica, Aruba, México, Angola, Sudáfrica, Arabia Saudita, Argelia, Barbados, Belice, Granada, Cabo Verde, Eritrea, Gambia, Kenya, Guatemala, Italia, etc.

En tales territorios prestan colaboración 308 médicos, 37 estomatólogos, 520 licenciados en diversas especialidades de Salud, e incluye a 242 de Enfermería; ocupación esta en la que también hay

otros 70 cooperantes en la categoría de técnico medio. Se encuentran también los de Rayos-X, instrumentistas, estadísticos y quienes operan equipos tecnológicos, ambulancias, choferes y demás medio de apoyo como parte del personal de servicio.



*Ante la presencia de pandemias (Ébola y covid-19) y catástrofes naturales no ha faltado la mano y el conocimiento solidario de los yumurinos.*

Es oportuno recordar a los 265 especialistas que hasta la fecha formaron parte del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias Henry Reeve, creado por nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, en septiembre de 2005.

Al cumplirse en los próximos días el Aniversario 60 del trascendental acontecimiento, solo decir una vez más, que esta labor sintetiza los principios y valores del internacionalismo proletario y la solidaridad al compartir lo que se tiene bajo cualquier circunstancia.